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　早くも来週の賀寿例会を残すのみとなり、この会場で会長として立つ

のは、本日が最後となりました。7月1日に今年度が始まり、6月30日ま

で、フルに務めさせて頂く事になります。就任前後は江上直前会長と違

い、酒を飲む事位が取柄の私が、来年度25周年を迎える長崎西ロータ

リークラブのリーダーとして務まるかと、不安でありました。しかし時

間という物は有り難く、何とか今日という日を迎えました。これも偏に

会員各位と各理事、委員長の友情の賜物と感謝致します。江上直前会長

は昨年、前野口ガバナーの方針の下に「あなたの得意な事をロータリー

に持って来て下さい。皆で楽しみ、学び、奉仕の輪を拡げましょう」と言われ、実行されました。

　今期の鈴木ガバナーは、昨今の子供のいじめ、親子の殺傷、自殺者が年間3万人を越える現状に鑑み、

「ロータリーで心を耕そう」をテーマ掲げられました。私は我が西クラブと云えば、勿論他の委員会

活動も立派にやっていますが、特に伝統的に親睦と青少年活動が活発との評価を頂いているので、

ガバナー方針を遂行するには、それを軸に会員各位の気持ちを一つにしなければとの思いで「ロー

タリー大好き」「西クラブ大好き」となって、奉仕にあたって下さいと申し上げました。一事業・一宴

会をモットーに、親睦は出来たのではないかと思います。　

　さて、この一年を振り返りますと様々な事が思い浮かびますが、昨年12月9日の年次総会の折、

半期に関しては述べて居りますので、それまでは簡単に話させて頂きます。7月1日の初例会をスタート

しましたが、浅学非才なものですから、まず会長挨拶をどうしようかと考え「今日の歴史」を紹介し、

時間を消化させて貰いました。約束通り我慢して、お聞き頂き有難うございました。

　活動としては、7月1日の初例会をかわきりに、まず7月7日と22日、長崎RCと合同でのグラバー

奨学生の歓送迎会、8月9，10日唐津でのインターアクト年次大会参加、8月26日ガバナー補佐森義則

さんを迎えてのクラブ協議会開催、9月4日毎年恒例のマリア園の毛布クリーニング奉仕、9月9日

鈴木泰彦ガバナー公式訪問、9月20、21日釣りは雨の為出来ませんでしたが、高島一泊、西会並びに

青少年釣り大会開催、9月28日「第1回みまもりリレージョギング・ウォーキング大会」参加。

9月30日式見ハイツでの観月例会、10月4日プロ野球ファーム選手権への3施設の子供達の招待、

10月21日当クラブ木庭さんの丸金佐藤造船鉄工所の職場訪問、11月15、16日佐世保での地区大会

への参加と、まず半期を終えました。後半は12月9日に年次総会を行い、会長・幹事ノミニーに劉

さん、北口さんが承認され、両名が就任されました。年次総会におきましてクラブ数値目標の発表

を致しましたが、11月末の時点で会員増強純増目標1名に対してマイナス2名、その他、その時点

ではロータリー財団、米山記念奨学会、ビルゲイツ同額寄付は、かなり目標に程遠く、憂慮してい

ましたが、最終結果は後ほど幹事より発表致します。12月16日にはサンプリエールで忘年例会を行い、

親睦委員会が集めた景品の抽選会を行う等、楽しく過しました。最高の景品の電子レンジは、島田

さんがゲットされました。平成21年1月に入りまして、5日の事務所開きが恒例のようにあり、翌6日

は森義則ガバナー補佐も出席されての平成21年の新年例会でした。1月27日のクラブフォーラムでは

ロータリー理解推進月間に因んで高橋市郎パスト会長に、新会員の方にも解り易くロータリーに関して

の情報を提供して頂きました。2月は世界理解月間で、島田国際奉仕理事、劉国際

青少年計画委員長の下、国際奉仕に関するアンケートを取り、これからの課題を

探って頂きました。そして森ロータリー財団委員長にも財団に対しての寄付の重

要性を、又米山奨学金寄付については田中克憲委員長に説いて頂き、啓蒙を図り

ました。それにより北口幹事ノミニーも今年度中のロータリー財団寄付を決意さ

れたのではないかと思います。
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2月 28日には、プロ野球楽天対ロッテのオープン戦に施設の子供達70名を新世代理事山口さん、

委員長寺坂さんのお世話で招待しました。インターアクトと海星中学野球部にも子供達のお世話を手

伝って貰い、観戦終了後にインターアクトの3年生追い出し会を、渡邊修志インターアクト顧問の

ご同席を得て焼肉食べ放題で行いました。3月1日「教育再生」をテーマとしてIMが開催されました。

IM初の映像による発表でしたが、北口さん編集、百武さんの発表は、他クラブより優れた出来であった

と自画自賛しております。3月7日には「第4回わっかもんASIA舞踏祭」を共催致しました。川瀬社会

奉仕理事・吉田節也委員長始め委員会の方々や、会員の皆さんには物心両面でご苦労をお掛けしまし

たが、盛会裏に終わったと思っています。前回の反省を基に、体力的には限界があるので、その分

広告料を集めたりして、貢献出来たと思っています。又西クラブ以外のクラブ、ロータリアン個人の

広告にご協力を得られた事も、資金面だけでなく広報の意味もあり、良かったのではないでしょうか。

新実行委員会からも又協力の依頼がありましたので、来期も宜しくお願いします。

　「侍ジャパン」WBC優勝の感動覚めやらぬ3月24日、ご夫人同伴の「観桜例会」を「料亭橋本」で

行いました。桜も程よく咲いており、宴会では芸子衆の踊りは勿論ですが、会員、ご夫人方の踊りも

中々見事な物で、楽しく過しました。４月に入って、清峰高校が選抜高校野球で長崎県初の優勝という

偉業を達成した3日後の4月5日には、社会奉仕・環境保全委員会の下、風頭公園の桜の植樹会が行

われました。15名の参加者で、植樹後は何時ものように草野会員のご自宅にお邪魔して、奥様手作り

の美味しい料理と高木さんの差し入れの鯛を肴に、時を忘れ飲ませて頂きました。毎年の事ですが

本当に感謝、感謝です。4月11，12日には大村で行われたRYLAに会員5名、青年8名という、ホスト

クラブ以外では最多の参加者で参加して来ました。今回は、真面目に最初から最後の青年達の見送り

まで、気を緩める事無く勉めて来ました。大村の住人が当クラブには2名居ますので、大村市経済に

少しでも貢献すべく、飲食の義務は果たして来ております。14日の例会には、森ガバナー補佐が出席

され、IMの御礼を申されておられます。4月28日の例会では国際青少年交換地区委員に劉さん、イン

ターアクト地区委員に中野さんが任命され、委嘱状をお渡ししました。お二人には来期一年間よろし

くお願いします。5月15日には、ビッグN球場を借り切ってインターアクト、西城山少年ソフトボール

チームとの親睦ソフトボール＆軽スポーツ会を行いました。インターアクトも我々の名前もバック

ネットの電光掲示板に映し出され、一同感激しました。又事務局の中田さんも選手として参加する等、

気候も良く、快い、爽やかな1日を過しました。5月26日、6月2日の例会では来期の各奉仕員会の

委員長紹介と挨拶が行われ、いよいよ三宅、高木体制の船出が始まるのを実感致しております。

この後は賀寿例会を残すのみとなりました。会長・幹事最後の花道ですので、親睦委員会の皆さん

是非盛り上げて頂きたく、お願いします。京華園の美味しい料理と酒で閉めたいと思います。　　

以上、それぞれの日程に沿って総括してきました。次は奉仕委員会毎に総括させて頂きます。

まず、栗原博志理事担当のSAA委員会ですが、栗原会長の時に私がSAAを担当した事と、「料亭小山」

の仲間と云う事で就任して貰い、何の心配もせず、全てお任せしました。今期は副委員長に武藤さんを

前期より昇格して頂き、立派な跡継ぎを育てられました。委員には、パスト会長でSAAのタスキ掛け

は初めてという森さん、渡邊さんに入って頂き司会進行をして頂きました。厚顔な私でも些か恐縮し

ましたが、栗原さんは私より厚かましいのです。前幹事の牧さんも今年は真面目に、三田さんはゆっ

くりとしたマイペースで、折式田さんはJCでの経験を生かしベテラン並みに、松石さんは淡々とした

様子でと、それぞれの持ち味で司会進行して頂きました。会長エレクト担当クラブ奉仕委員会では、

ロータリー情報委員会は、委員長退会で、急遽高橋市郎パスト会長に登板して

頂きましたが、さすがに当クラブ1，2を争う情報通でいらっしゃるので、

見事に情報提供を例会の時に限らず、事あるごとに提供・指導して頂きました。

他の職業分類、会員選考、会員増強は、会員2名の減という事で活躍の場が

余り無かったのが残念でした。馬場理事担当クラブ奉仕委員会ですが、馬場

理事とは常にノミニケーションを取りながらやってきました。
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出席委員会木庭委員長には、今の時期、出席を強調しすぎるのは難しいですが、しかし何時も心に掛

けて頂いていた事は感謝しております。日高親睦活動委員長、許斐副委員長を筆頭に親睦活動委員会

の皆さんには本当にお世話になりました。西会始め観月、忘年、観桜会の演出とても良かったです。

又、ニコBOXのアイディアを取り入れたりして、ニコニコも何とか予定をクリアーしそうです。

　プログラムの水本委員長、池田副委員長との二人三脚で、適切に対処して頂き有難うございました。

酒を飲む事と万歳だけの水本ではないことが良く解りました。松尾悦次委員長担当の会報委員会は

事務局が素晴らし過ぎて、活躍の場が無く、週報の配布だけに成ったのではと思います。

　記録保存・雑誌委員会は嶽本学生委員長が学業の傍ら記録をCDに収めようとされ、その基礎作りに

着手されました。広報の北口委員長は今年特に成長著しく、目標にされていた動画を活用した広報に

IMでその真価を発揮されました。次年度は幹事エレクトです。劉会長就任までには完成させて下さい。

　次に宮脇茂理事担当の職業奉仕委員会ですが、職業指導委員会は毎例会ごとに「四つのテスト」を

唱和しています。間違っても愛嬌ですので、なるべく皆さんが宙で言えるくらいに成れば良いですね。

　今期の職場訪問は木庭会員の丸金佐藤造船鉄工所をお訪ねしました。「小さくても世界一」の企業

を目指しておられ、勉強になりました。川口委員長担当の職業活動委員会では、今期は先週の6月16日

に長崎県電波適正利用推進委員会を対象に行いました。ボランティア情報委員会の勝野委員長は、

我々も参加させて頂いた、「第1回みまもりリレージョギング・ウォーキング大会」に、自身の会社

がスポンサーになられ活動されました。次に川瀬隆史理事担当の社会奉仕委員会ですが、まず人間

尊重委員会では、当日例会初欠席の私が一番聞かなくては成らない内容で、4月21日山田委員長の

紹介で徳性寺の松竹正純住職に「性格＋哲学＝人格」と題で卓話をして頂いています。地域発展委員会

では吉田節哉委員長、荒木副委員長、石橋委員の下、三宅エレクトの毎年の奉仕であるマリア園毛布

クリーニングを行いました。吉原委員長、平山副委員長、原委員の環境保全委員会では、植樹が目的

なのか、あるいは草野家での親睦が目的なのか、実はどちらでも良いのですが、毎年恒例である風頭

公園の桜の植樹を行っています。環境問題はこれからの最大の課題です。又、川瀬理事・吉田節哉

委員長には「わっか祭」では物心両面で大変ご苦労をお掛けしました。本当に感謝致します。実行委

員会と学生諸君からも大変感謝されております。島田理事担当の国際奉仕委員会ですが、劉委員長の

国際青少年計画委員会は、従来留学生の派遣、受入を行っていましたが、近年西クラブでは双方とも

無くなっています、今期アンケート調査を取りましたので、来期以降に生かして頂ければと思ってい

ます。牧世界社会奉仕委員長には長崎RCと共同事業のグラバー奨学生の受入、派遣を、ご子息や過って

の留学生の協力を得て行いました。大変熱心に取り組んで頂いているのですが、ただ女子と男子の

留学生への対応が違うのではないかと思いますが、考えすぎでしょうか？

　そして、ロータリー財団国際親善奨学生の派遣については、田中克憲会員の推挙の下、馬場さんを

カウンセラーとして中野華子さんの派遣が内定しました。今後のお世話は大変でしょうが、宜しく

お願いします。ロータリー財団の森委員長には頭が上がりません。色々と言いたい事もある財団への

寄付に対して、安永の為、馬鹿になってでも頑張ってやろう、と尽力して頂きました。本当に感謝致

します。米山記念奨学金寄付に付きましても、田中克憲委員長へ同様に感謝致しております。

お陰さまで目標を達成しました。両委員会ともお金の問題ですので、本当にご迷惑をお掛けしました。

　新世代委員会の山口理事は、最近、戌年生まれを脅かす存在となった兎年で固めておりました。

青少年委員長寺坂さん、インターアクト委員長中野さん、副委員長百武さん、いずれも兎で、夜な夜な

「料亭草花洛」で密会を重ね活動方針を決めていた様です。この委員会は本

当にチームワーク良く、各種地区行事にも積極的に参加して頂きました。

又、例えばプロ野球観戦に施設の子供達の招待とか、新規に幾つもの活動を

して頂きました。勿論普段のインターアクト例会も中野委員長を軸にチーム

ワーク良く対応しておられました。以上各委員会を総括しましたが、まだま

だ多くの活動がなされていると思いますが、それらを含めての活動に対し有

りがたく、御礼申し上げます。　

NWRC SINCE Oct.1984

NWRC SINCE Oct.1984



　さて、江上前会長が昨年度より、西クラブは出世や名誉によくする人を輩出するクラブだと言って

おられましたが、今年も許斐さんが長崎県歯科医師会会長に、原弁護士が長崎県弁護士会会長に、

牧さんが後藤運輸（株）社長に、柳さんが旭栄産業（株）会長に、杠葉さんが医療法人杠葉病院理

事長に、それぞれ就任、昇任されました。そして川瀬さんの会社では、日本最大級のケーブルテレビ

業界の総合コンベンション「ケーブルテレビショー2008」において第1回プロモーション大賞CM部門で

グランプリを受賞。嶽本さんが、長崎県発明展・長崎県知事賞受賞。そして吉原さんは、国土交通

大臣賞を受賞されました。まだまだ私どもが知らない慶事が多くあると思いますが、江上前会長が

言われた通りです。本当におめでとうございました。　又、この１年会計を担当して頂きました

18銀行様の宮脇頭取と紙田さんに感謝致します。大変な経済下に人を派遣して頂き、その上気持ち

よい応対をして頂き、有難うございました。紙田さんが私の任期中に結婚されたことは大変嬉しい事

でした。そして、事務局の中田さんには、この1年本当にお世話になりました。ダメ会長であった

と思いますが、本当に献身的に支えて頂きました。感謝します。特に会報のコメントは、季節感や

クラブを大切に思う気持ち、そして時に母親の心情等を盛り込んだ、真心のこもった文面で、会員

の心を和ませていたと思います。最後に、我が女房役の榎本幹事に万感の思いを込めて感謝致したい

と思います。貴方と知り合えただけでも嬉しいことなのに、女房役の幹事にまで成って、支えて頂き

有難うございました。飲んだら言ったことも忘れてしまう程度の会長を、どんな時でもメモを持ち、

記録して、報告、連絡、相談をし、支えて頂きました。幹事の努力無くして今の私はありません。

貴方が幹事で本当によかったです。これからも生涯の友として、お付き合い下さい。幹事・事務局

に深く、深く感謝します。最後の最後で恐縮ですが、ホテルニュー長崎のスタッフの皆さん、一年間

大変お世話になりました。心地よい接客と美味しい食事有難うございました。心より皆さんに御礼

申し上げます。会長職は終わりますが、これからも例会には100％出席する積りですので、又宜しく

お願いします。会員皆さんはじめ多くの方々に支えて頂きました。

皆様に感謝致しまして、会長総括を終わります。有難うございました！！
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2008～2009 年度　数値目標結果報告

　　　　　幹事　榎本延光

　会員増強目標 純増１名　⇒３名減　　　　

　 　 　 会員数期首６３名　⇒　期末６０名

　　　　　　 　 　 　 　(退会４名　入会１名)

ロータリー財団年次寄付　目標６３００ドル⇒６５３０ドルで達成

ビルゲイツ財団同額寄付　目標１０００ドル⇒１０００ドルで達成

米山記念奨学会　目標６３０，０００円⇒ ６９５，０００円達成

普通寄付(クラブ) ２８９，０００円

特別寄付(個人) ４０６，０００円

ニコニコは、6/16現在で、１，６８９，２８４円

目標の１，８００，０００円まで１１０，７１６円となっております。


